

Liebe Golfspielerinnen und Golfspieler,
in unregelmäßigen Abständen möchten wir Sie über die **ab 1.1.2019** geltenden neuen
Golfregeln informieren, indem wir Ihnen jeweils einzelne Aspekte vorstellen.

Heute:

- Berühren der Spiellinie

Alt:

Grundsätzlich war das Berühren der Puttlinie nicht erlaubt.
In sieben Ausnahmefällen (wie beim Entfernen von losen hinderlichen Naturstoffen oder
beweglichen Hemmnissen, beim Aufnehmen oder Zurücklegen des Balls, beim Ausbessern
von Pitchmarken etc.) war das Berühren jedoch straflos.

Neu 2019:

Es gibt **kein Verbot mehr, die Spiellinie auf dem Grün zu berühren.**

Für das Berühren der Spiellinie auf dem Grün gibt es keine Strafe mehr (statt des Ausdrucks
„Puttlinie“ wird überall auf dem Platz „**Spiellinie**“ verwendet).

Es ist dem Spieler jedoch weiterhin nicht erlaubt, die Spiellinie auf dem Grün über die
Wiederherstellung des Grüns hinaus zu verbessern (siehe Regel 8.1a, begrenzt durch 8.1b).

siehe hierzu auch **Video:** <https://www.youtube.com/watch?v=sxxtom6fXK0>

- Ausbessern des Grüns (Regel 13.1c)

Alt:

Nach Regel 16-1c war es nur eingeschränkt erlaubt, Schäden auf dem Grün auszubessern:
Ein Spieler durfte alte Lochpfropfen oder Pitchmarken auf dem Grün und auf seiner Spiellinie
ausbessern. Ein Spieler durfte jedoch keine anderen Schäden auf dem Grün ausbessern, wie
zum Beispiel Spikemarks, Beschädigungen von Tieren etc., wenn dies sein Spiel unterstützen
könnte.

Neu 2019:

Regel 13.1c(2) **erlaubt das Ausbessern von fast jeder Beschädigung des Grüns:**

Schäden auf dem Grün sind alle Arten von Schäden, wie zum Beispiel Pitchmarken,
Spikemarken oder andere Beschädigungen durch Schuhe, Bodenunebenheiten, die durch
Schläger, Flaggenstock oder Tiere verursacht worden sind usw. Nicht als Schäden des Grüns
gelten Bodenbelüftungslöcher (Aerifizierungslöcher), natürliche Fehlstellen der Oberfläche
oder natürliche Abnutzungen des Lochs.

Ein Spieler darf Beschädigungen nur mit der Hand, dem Fuß, anderen Körperteilen,
Pitchgabeln, Tees, Schlägern oder anderen Gegenständen der üblichen Ausrüstung
ausbessern. Das Spiel darf dabei nicht verzögert werden.

Diese E-Mail und die künftigen Regel-Rundmails finden Sie auf unserer Homepage www.gc-schloss-haag.de unter:

- Platz
- Golfregeln 2019

Schönes Spiel!

Spielausschuss GC Schloss Haag
Text © Manfred Drewes